

Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 11 Toluca, México, a 14 de noviembre de 2013.

IEEM REALIZÓ JORNADA CONMEMORATIVA DEL LX ANIVERSARIO DEL VOTO DE LA MUJER EN MÉXICO

El Instituto Electoral del Estado de México Ilevó a cabo una "Jornada Conmemorativa del LX Aniversario del Voto de la Mujer en México", en la que servidoras públicas electorales del IEEM manifestaron que con su capacidad y conocimientos contribuirán a forjar un régimen democrático sólido, aunado a que con la nueva generación de reformas políticas se abren nuevos cauces para participar activamente en la política, en igualdad de condiciones.

La jornada tuvo lugar en el Salón "Flor de María Hutchinson Vargas" del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, foro en el que desde la visión y voz de las mujeres que laboran en el Instituto, reflexionaron sobre los avances y los retos que tienen ante sí, así como sobre la forma en que pueden contribuir a fortalecer el régimen democrático de la entidad y del país, desde el ámbito de sus responsabilidades.

Correspondió darles la bienvenida al Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, quien resaltó que la perspectiva de género es una herramienta de análisis que permite identificar actitudes sexistas y desigualdades entre hombres y mujeres en el espacio público, y cuya finalidad consiste en establecer acciones que conduzcan a la superación de la discriminación y a sensibilizar a la población para erradicar prácticas de exclusión que obedecen a un ejercicio autoritario, por lo que, dijo, fomentar condiciones de igualdad propicia la participación con mejores niveles de convivencia.

El panel de trabajo de esta Jornada fue moderado por la Subdirectora de Documentación y Promoción Editorial del IEEM, Ana Llely Reyes Pérez, en el que en primer lugar, la Directora Jurídico-Consultiva del Instituto, Alma Patricia Sam Carbajal, expuso que hay condiciones socioeconómicos y normativas que deben ser consideradas cuando se analiza la participación de la mujer, pues si bien su labor está circunscrita al hogar, se están delineando reformas importantes mediante acciones afirmativas que generan condiciones de igualdad y, fundamentalmente, posibilitan que sea tangible su inserción en el ámbito político electoral, así como en diversas áreas de la administración pública.







Por su parte, Bertha Karina Terrón Arochi, Subdirectora de Ingreso al Servicio en la Dirección del Servicio Electoral Profesional del IEEM, realizó una semblanza en la que destacó las acciones que han emprendido las mujeres en la búsqueda del reconocimiento de sus derechos políticos electorales, tanto para poder votar como para ser votadas en las elecciones, con la posibilidad de acceder a los cargos de elección popular en condiciones de igualdad, logrando que un número cada vez mayor de mujeres pueda incidir en la toma de decisiones.

En tanto, Miriam Ruíz Martínez, Subdirectora de Capacitación Electoral en la Dirección de Capacitación del IEEM, realizó una descripción histórica, resaltando que la mujer ha participado en forma decidida en los procesos que han marcado nuestra evolución político electoral, ya sea realizando tareas militares, como enfermeras, periodistas, profesoras, abogadas, en diversos cargos públicos, o bien, de elección popular, tareas que sin duda han contribuido a que sean reconocidas y al fortalecimiento de nuestro régimen democrático.

A su vez, Tzitzi Yunuén Martínez Román, Subcontralora de Responsabilidades y Registro Patrimonial de la Contraloría General del Instituto, reflexionó acerca del rol de la mujer, el cual se ha ido modificando a través del tiempo, destacando que la evolución que tiene nuestro sistema político se ha dado desde lo local hacia el centro, proceso evolutivo que también trae aparejado un cambio cultural, pues muestra que la mujer es muy sensible a los temas que más aquejan a la sociedad.

Durante esta actividad se contó con la presencia del Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez, así como de los Directores de Capacitación y de Partidos Políticos del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García y Sergio Anguiano Meléndez, respectivamente, además del Diputado Local, Enrique Mendoza Velázquez.

Para concluir esta Jornada se realizó una sesión de preguntas y respuestas, en la que las panelistas interactuaron con las servidoras y los servidores público electorales del Instituto, así como con alumnas y alumnos de los posgrados que imparte el IEEM.

Atentamente "Tú haces la mejor elección"

Unidad de Comunicación Social

